

PRÄAMBEL



PRÄAMBEL

Die Gemeinde Schönenwerd liegt zentral und regional gut eingebunden zwischen Aarau und Olten. Die Industriegeschichte aus der Bally-Ära prägt noch heute den Charakter des Orts und stellt einen bedeutenden Identifikationsfaktor dar. Insbesondere der historische Ortskern mit den zahlreichen wertvollen Gebäuden hat Ausstrahlung über die Gemeindegrenzen hinweg.

Schönenwerd ist attraktiv zum Leben, Arbeiten und Erholen und bietet ein grosses Einkaufs- und Bildungsangebot. Diese zahlreichen Nutzungen sollen auch in Zukunft sichergestellt und optimiert werden.

Eine grosse Herausforderung ist dabei die Organisation des Verkehrs. Wenn es gelingt, diesen verträglich zu gestalten, gewinnt nicht nur der Ort selbst, sondern die ganze Region und es wird die Chance geschaffen, den Ortskern aufzuwerten.

Schönenwerd will nicht weiter in die Fläche wachsen und konzentriert sich auf einen haushälterischen Umgang mit den bestehenden Bauzonenreserven. Die Entwicklung im Bestand und die Verdichtung werden es der Gemeinde ermöglichen, auch in Zukunft ein vernünftiges und qualitatives Wachstum nach Innen anzustreben und umzusetzen, ohne dabei die wertvollen und geschätzten Naherholungsräume zu beeinträchtigen.